

74

République du Sénégal



Ministère du Développement Social



Sénégal

Programme des Nations Unies  
Pour le Développement (PNUD)

---

**SEN/02/007/01/99**  
**ASSISTANCE PREPARATOIRE AU PROGRAMME D'APPUI DU PNUD**  
**DANS LE CADRE DES ORIENTATIONS DU DSRP**

-----  
**UNITE D'EXECUTION DE SAINT-LOUIS**

**CEREMONIE D'INAUGURATION DES**  
**INFRASTRUCTURES A SAINT-LOUIS**

*Vendredi 17 et Samedi 18 janvier 2003*

**PROJET DE DISCOURS DE MADAME LE MINISTRE**  
**DU DEVELOPPEMENT SOCIAL**

Monsieur le Gouverneur de la Région de Saint-Louis

Monsieur le Représentant Résident du PNUD

Monsieur l'Ambassadeur des Etats Unis

Monsieur le Chef de la Mission de Coopération  
Luxembourgeoise

Monsieur le Maire de la Commune de Saint-Louis

Messieurs les Présidents de Conseil de Quartier

Messieurs les Chefs de services régionaux

Mesdames Les directrices des projets de Pauvreté

Monsieur le Coordonnateur du Programme

Mesdames Messieurs,

Chers invités

C'est pour moi un réel plaisir de me retrouver parmi vous pour présider la cérémonie d'inauguration des Infrastructures réalisées par le Programme Elargi de Lutte Contre la Pauvreté plus connu sous son sigle PELCP.

Moment ne pouvait être plus opportun pour démontrer la pertinence des choix opérés par le Gouvernement du Sénégal et le Programme des Nations Unies pour le Développement dans le montage et la mise en œuvre de ce Programme pour une meilleure promotion des moyens d'existence durable.

Du fait du caractère insoutenable de la pauvreté qui affecte l'homme dans son intégrité physique et morale, l'élimination de ce fléau est un impératif qui requiert la mobilisation de toute la communauté aussi bien nationale qu'internationale.

Au niveau national, elle ne saurait dépendre uniquement des efforts du gouvernement, mais il faut également une

coalition et un soutien des pouvoirs régionaux et locaux.

A cette coalition s'associeront les organisations de la société civile, du secteur privé et un appui constant de nos partenaires au développement.

En effet, il est un lien commun aujourd'hui de constater que la pauvreté n'est pas seulement une condition mais un processus multidimensionnel très complexe dont l'aspect le plus caractéristique en Afrique est qu'il s'agit d'une pauvreté généralisée.

C'est pourquoi les politiques visant à remédier aux inégalités, aux barrières sociales, à la vulnérabilité des personnes sont aussi cruciales que la poursuite de la croissance économique.

En effet, l'objectif central tout programme de lutte contre la pauvreté, est de participer à l'amélioration des conditions de vie et des capacités productives des populations les plus démunies qui, pour diverses raisons, ne bénéficient pas des résultats de cette croissance. il va de soi que l'atténuation

voire l'élimination de la pauvreté devra être bâtie sur un fondement solide reposant sur un cadre macro-économique stable et durable, et un environnement attrayant des affaires pour l'investissement direct,

les seuls gages qui permettent la création de la richesse nécessaire à l'amélioration constante du mieux être d'un développement humain durable.

Cette vision très claire de la dynamique socio-économique a conduit notre pays à mettre en œuvre un véritable programme de lutte contre la pauvreté dont le PELCP qui s'est déroulé sur quatre régions du pays notamment celle de Saint-Louis.

Les sites visités depuis hier permettent de saisir les orientations stratégiques données au programme par le ciblage des secteurs sociaux comme la santé et l'éducation, et le volet économique comme l'Entreprenariat féminin et la Micro-finance.

Le Bloc de santé, le Mur de l'école, le Marché de Tarédji,

la Case de santé de Thiélao, les Unités de production du village artisanal, la Mutuelle d'Epargne et de Crédit Suqali Jigéenù Ndar et la Maison de Quartier des Eaux claires Diaminar pour ne citer que ceux-là, en sont une illustration concrète et constituent à n'en pas douter des motifs réels de satisfaction pour les populations et les pouvoirs publics.

Connaissant l'engagement et surtout le sens de l'organisation des Saint louisians que vous êtes, je suis persuadée, que vous en ferez un bon usage dans l'intérêt de toute la collectivité.

Vous me permettez enfin de rendre un vibrant hommage au partenariat fécond qui existe entre le Sénégal et le Programme des Nations Unies pour le Développement ; Partenariat qui se matérialise aussi bien au niveau stratégique qu'opérationnel par l'élaboration de projets de Développement et la réalisation d'ouvrages communs au bénéfice des populations.

Je voudrais également remercier très sincèrement l'Ambassade des Etats Unis à travers le Programme Self

Help, la Mission de Coopération Luxembourgeoise, le Partenariat Lille Saint-Louis avec sa région, la Commune de Saint-Louis et son agence de Développement ainsi que toutes les autorités administratives et politiques locales pour leur contribution déterminante dans la réalisation des infrastructures que nous inaugurons aujourd'hui.

Je suis persuadé que le PNUD qui a bien voulu financer ce programme ne manquera pas de consolider et de renforcer les acquis déjà multiples obtenus au prix d'immenses sacrifices.

Je vous remercie de votre attention.

**NB** : Petit résumé en wolof